

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 727

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3, 75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

Conflicto grave

De manos á boca—como decirse suele—se ha topado ayer el Ayuntamiento de Salamanca con la grave cuestión de las subsistencias. Frente á frente se ha tenido que ver con el pueblo, sin poderse conceder á sí mismo tiempo para reflexionar. Los obreros salmantinos le han dicho al Municipio lo que los catedráticos dicen en Junio á sus discípulos *non oportet studere sed studisse*, es decir, debían ustedes haber tenido previsto que esto se venía encima, y haber discutido ya y con calma los remedios posibles y durables, no los que á trompa talega y para salir del compromiso se dicten bajo la premura de las circunstancias.

En efecto: la situación de las clases obreras que en toda España es tristísima, aquí es no menos amarga, y á ella no se hace cara con los remedios de otras veces, de otorgar limosnas apenas encubiertas bajo el pretexto de concesión de trabajos infructuosos.

Hay que sacar ahora el fondo del baul de la inteligencia concejil.

Los momentos son áridos y se necesitan algo más que meros arbitristas.

Veremos si los acuerdos tomados anoche por el Municipio son siquiera calmantes de la excitación que reina; remedios positivos, ya sabemos que no lo son.

Para en lo sucesivo hay que meterse más en las entrañas del asunto y meditar y realizar reformas más radicales. De lo contrario veinte veces y sin tardar mucho se volverán á encontrar frente á frente el pueblo hambriento y el Ayuntamiento rutinario.

Ecos mundiales

Ante todo, el pudor

El orgullo de la Biblioteca pública de Topeka (Kansas) es una colección estatuaria, regalo de Mr. Wilder, secretario y tesorero del ferrocarril de Atchison.

Hace unos días un Club de señoras obtuvo permiso para celebrar un mitin en el salón de la Biblioteca, el cual decoraron á su gusto.

Poco antes de la reunión ocurriosele á M. Wilder entrar en el local, y vió con estupefacción que á sus Venus, Hércules, Apolos y otras figuras al natural se les habían puesto unos taparrabos que eran el colmo de la indecencia.

Caridad femenina

Las damas de la buena sociedad de Haparanda (Suecia) han tenido una generosa y admirable idea.

Por acuerdo general del bello sexo, han decidido dispensar á los varones de saludarlas en la forma acostumbrada, es decir, descubriéndose, durante la estación de los fríos.

Un saludo «more militari», llevando la mano al ala del sombrero ó á la visera de la gorra... y nada más. Eso será lo único que se les exija á los señores. La razón del acuerdo es muy sencilla.

Las damas de Haparanda han leído en estadísticas médicas que los hombres están más expuestos á afecciones de la cabeza que las mujeres, y que este fenómeno es atribuido á la costumbre de despojarse del sombrero para saludar.

Y sin duda han pensado que si se diezma el contingente varonil, los matrimonios, que ya escasean más de lo justo, entonces se pondrían por las nubes.

El tabaco

El tabaco ha sido objeto de acusaciones verdaderamente calumniosas.

No nos fatigaremos á defender que sea inofensivo; pero sus efectos dañinos deben manifestarse tan á la larga, que no merecen ser tenidos en cuenta.

Véase la prueba: Mary Shepard, de Pongkepsie Estados Unidos, ha celebrado el centésimo quinto aniversario de su nacimiento.

No obstante su razonable edad, se encuentra ágil, fuerte, robusta. Todos los días se pasea, asiste á la iglesia y come con un apetito digno de una muchacha joven.

Y lo bueno es que Mary Shepard, la secular señora, se fuma diariamente unas veinte pipas de tabaco fuerte.

Digase ahora si el tabaco es nocivo.



Para la mujer

Las gordas

Una mujer debe pesar tantos kilos como centímetros exceda de un metro de estatura, y aún algo menos. De modo, que si llamamos gruesas á las que exceden esta cifra de peso, el número de las flacas no es tan grande, como á primera vista puede parecernos.

La mujer de las clases acomodadas tiene tendencia á la gordura, á la adiposidad, como se dice en lenguaje más científico, pues come bien, pasea poco y respira un aire tibio; sus gastos como máquina organizada son pocos.

Por eso conviene machacar todos los días en el consejo de que pasean, de que salgan de casa á algo más que á las tiendas—donde las hay—y á murmurar en la Plaza Mayor—donde exista.—

Pero no toquemos á la marina, pues tanto montó el criticar á la Plaza Mayor, escribiendo para lectores de Salamanca.

Hablemos hoy de como se evita la gordura, que lo agradecerán algunas.

Desde luego no hay que apretarse el corsé; eso es un remedio que solo sirve para encubrir el mal, y es contraproducente.

Conviene en cambio cantar, estar alegre,—esto es bueno para muchas cosas,—subir y bajar escaleras,—sin exceso—y darse un baño ó ducha todas las mañanas.

Cuando sea esto último difícil, se cambia por la envoltura en una sábana mojada en agua á 30° que apenas estará en contacto del cuerpo medio minuto, secándose después con rapidéz.

No conviene beber mucha agua, sobre todo con las comidas. Un poquito de vino de baja graduación, no estará mal, y cuando se trata de personas acometidas por la sed, deberán beber media hora antes de la comida, pero no con estas.

No conviene comer farináceos; el pan se tomará del día anterior, tostado y poco. Las grasas tampoco son útiles, á pesar que un doctor alemán las recomienda para el caso, fundándose en que hacen perder el apetito.

Son útiles las carnes magras—de vaca ó ternera—las ensaladas crudas, y la leche, pues aunque lleva grasa, sin este elemento no se puede vivir, y el enflaquecimiento sería brusco.

El the es más conveniente para este fin que el café. Puede beberse frío á cualquier hora que haya sed.

Las medicinas de la botica no son de aconsejar. Las pastillas de tirodina hacen enflaquecer en efecto, pero atacan al corazón.

Finalmente, el amasamiento general del cuerpo hecho por persona perita, todas las mañanas durante una media hora es ventajoso.

Pero amasadores y masadoras, buenas, son raros y se hacen pagar mucho.

J. R.

- Copla del día -

Pan barato la plebe pide al Concejo, que al punto le ha ofrecido pan, carne y queso. Mas las promesas son una de esas cosas que no alimentan.

Telegramas de anoche

Madrid 18, 10,5 n.

De regreso á Madrid

En el expreso de hoy han salido de Antequera con dirección á Madrid, los señores Romero Robledo y Ordoñez, habiendo sido objeto de una afectuosa despedida por parte de sus amigos en dicha estación.

Armas de combate

El Gobierno del Brasil ha presentado á las Cortes un proyecto de ley que éstas han aprobado por el cual se le concede autorización para construir 28 buques de guerra.

Reunión en el Senado

En una de las secciones del Senado se ha reunido hoy el comité provincial del partido democrático, para ocuparse de las elecciones de diputados provinciales.

A la reunión han asistido los señores Montero Rios, Vega Armijo y López Dominguez.

Conferenciando

con ministros

Una comisión de obreros del inmediato pueblo de Ciempozuelo ha visitado hoy al señor Vardillo para pedirle levante la clausura de aquel Centro obrero.

Dicha comisión se propone visitar al señor Ugarte para rogarle conceda la excarcelación de un compañero preso, según las autoridades, porque excitó á las mujeres en el último tumulto allí habido contra los consumos á que apedrearán las casetas.

GARCIA-PLAZA.

DE LEDESMA

Como nota saliente de actualidad, tenemos los comentarios á que ha dado lugar ya la información de *El Adelanto* referente á las elecciones de Diputados Provinciales.

La combina que por acuerdo según se dice del duque de Tamames y del señor Ledesma-Vitigudino, no ha extrañado á nadie pues á nadie se ocultan los manejos no de esos señores, sino de quien á todo trance procura conservar el cacicato que ha venido ejerciendo en esta villa y que vé desmoronarse en menos tiempo del que le costara adquirirlo.

Aún está muy reciente la derrota sufrida en las últimas elecciones de concejales para que esa persona esté tranquila, y he ahí el porqué de las alianzas con elementos vitigudinoses de prestigio y arraigo indiscutibles. Pero por aquí se ahuta á muchos que esos castillos van a ser el cuento de la lechera, pues el campo electoral será seguramente

de espinas y ese campo lo pisarán más de cuatro y más de seis, sin que ahora pueda suponerse quienes llegarán al fin de la jornada y quienes se quedarán á mitad del camino. Prepárese pues el señor [López Diez (don Gaspar) que es á quien por lo visto se alude y convézase de que se acabaron los tiempos en que podía hacerse lo que hoy pretende.

El sábado último tuvo lugar en la iglesia de Santa Elena el enlace del joven procurador y auxiliar del Registro, don José Delgado Nuño, con la simpática señorita Narcisca Simón. Después de la ceremonia dirigiéronse los invitados en número de más de 130 al Salón de la Palma, donde se sirvieron dulces y vinos.

El elemento joven recorrió después al son del tamboril las calles de la población y bailó en el Café Español hasta la hora de comer. Concluida la comida volvió á comenzar el baile, refrescándose á las seis de la tarde en el Café de la Unión donde se bailó hasta las once de la noche.

Puede decirse que la boda ha sido un acontecimiento por el número de concurrentes, significación de estos y valiosos regalos hechos á los novios, algunos de gran gusto y novedad. Fueron padrinos el Abogado de esta ciudad don Francisco Castro Mata y una hermana del novio. Que la luna de miel de los recién casados sea eterna.

El día 1.º de año, según dispone el Reglamento, tomaron posesión de sus cargos en la Junta directiva de la Sociedad obrera, los individuos que habían sido elegidos para ocuparles en la última Junta general y que son: don Francisco Martín Cuadrado (Tesorero); don Emilio Rodríguez Higuera (Secretario); Vicepresidentes primero y segundo respectivamente, los señores Hernández Nuñez y Esteban Sierra; y Vocales los señores Castro López (Isidro) y Santiago Gutiérrez (Eugenio).

El estado económico de la sociedad es tan floreciente, que en la actualidad cuenta con un capital de 5.200 pesetas, apesar de que durante el último semestre se han hecho más de 800 socorros.

Ese estado por demás halagüeño, se debe en primer término á la puntualidad con que los socios satisfacen sus cuotas y después á la excelente marcha económica que se sigue y al celo y competencia que en su cargo de Tesorero ha demostrado don José García y García, á quien la sociedad le es deudora de muy grandes beneficios.

Ha sido objeto de muy sabrosos comentarios el acto realizado por la Junta de cárceles, que ha rebajado enormemente el sueldo del médico forense que lo es á la vez de la cárcel de partido don Eduardo Sánchez. El hecho es tanto más extraño cuanto que el señor Sánchez es hermano político del Alcalde de esta villa señor Iglesias, y sabido es la influencia casi omnimoda que los Alcaldes de cabeza de partido tienen en estas juntas, de las cuales son

Presidentes. Hay quien alaba la conducta espartana de este Alcalde que ha sacrificado al interés público, las conveniencias de familia; pero no falta quien explica lo ocurrido, teniendo en cuenta el estado de relaciones en que se hallan los citados señores.

También se ha comentado mucho lo ocurrido el domingo último en la Iglesia, donde el señor Párroco habló desde el púlpito de una cuestión particular que se relaciona con el régimen de la Parroquia, dando lugar con ello á un extraño incidente dentro del templo mismo y que produjo un deplorable efecto.

Estos inconvenientes tiene el empeño de tratar ciertas cosas en sitios donde no se debe hablar sino de las más altas.

Por fortuna la cuestión que dió origen al incidente, se ha zanjado después, á gusto de todos.

El señor Trilla (Don Ulpiano) acaba de perder á una de sus hijas, preciosa niña que solo contaba de edad unos cuantos meses, pero cuyo repentino fallecimiento ha llenado de amargura el corazón de su buen padre, á quien hemos acompañado en su dolor.

Ha sido nombrado primer teniente Alcalde en reemplazo del señor Castillo don Tomás Perez Tabares que ejercía el cargo de Síndico, sustituyéndole en este puesto el que era segundo Regidor Síndico señor Carbajosa y nombrando para el puesto de éste al señor Martín Alonso.

Ya han tomado posesión de sus destinos los tres empleados del Ayuntamiento nombrados últimamente.

P. T.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

No recordamos sesión más importante, más movida ni de acuerdos más trascendentales que la celebrada ayer que tuvo la duración que después se verá y en que se trataron los más graves asuntos.

Ya se echaba de ver en el numeroso público, todo compuesto de obreros y comerciantes que llenaban el salón y que aguantó con persistente paciencia la lluvia de discursos é incidentes que amenizaron la sesión.

Comenzó ésta á las cinco menos cuarto y fué presidida por el señor Alcalde, asistiendo los señores Zugarrodo, Esteban Polo, Mirat, Villar, Juarez, Martín Conde, Cachorro, Rivas, H. Matías, Veira, Martín Benito, García Romo y García Polo.

Se aprobó el acta de la anterior, pasándose al despacho ordinario.

Patentes

La Comisión de Beneficencia informa sobre el reparto de patentes para la asistencia gratuita de médico y botica á los enfermos pobres, presentando la relación que comprende 1.361 concesiones.

Se aprueba con la adición propuesta por el señor Veira de que se amplie el número de los favorecidos con

otros que reúnan también condiciones para obtenerla.

El señor H. Matías dice que así está en el ánimo de la Comisión.

La petición Cesarini

Se da cuenta del informe de las Comisiones de Policía y Sanidad en la instancia presentada por monsieur Pierre Cesarini, solicitando la recojida de materias fecales de las casas y pozos negros de la ciudad.

En dicho informe se propone la concesión de lo que se pide, indicando únicamente que se presenten las bases sobre que ha de hacerse el servicio.

En este momento se lee una proposición firmada por el señor Veira en que se pide sea desestimada la solicitud del señor Cesarini, entre otras razones, por no acreditarse la representación que dice tener de una casa extranjera, que en la instancia se cita, ni los sistemas y medios que han de emplearse para la extracción.

Es tomada en consideración la proposición del señor Veira.

El señor Juárez, de la Comisión de Beneficencia, mantiene el dictamen diciendo que en este se ha tenido solamente en cuenta el beneficio que podía reportar a la población, y esto en principio, sin atender a los medios que habrán de emplearse ni la aplicación que se dará a las materias extraídas.

Sostiene su proposición el señor Veira, pronunciando acalorados discursos e impugnando el dictamen por considerarlo irreflexivo, dada la importancia y trascendencia que, según el orador, tiene el asunto que se debate. Cree también que la solicitud del señor Cesarini ha debido rechazarse de plano, por no acreditar la representación que invoca. Dice que la concesión constituiría un

monopolio y se fija, por último, en el aspecto higiénico de la cuestión y en el espectáculo que se daría en la ciudad, recordando los célebres carros de Sabatini.

En la discusión que se hizo interminable, pues duró algo más de dos horas, intervinieron también los señores Villar, Zugarrondo y Romo; el primero, como individuo de la Comisión de Policía, para defender el dictamen; el segundo para hablar en pro de la proposición del señor Veira, insistiendo en la falta de representación del peticionario y sosteniendo que la concesión implicaría perjuicio para Salamanca y el Ayuntamiento, pues acaso retrasara la realización del saneamiento de la ciudad porque se viene trabajando. Cree que la casa concesionaria, una vez hecho el alcantarillado, podría demandar perjuicios, y que es prudente y previsor no comprometerse.

El señor Romo presenta una proposición incidental, diciendo: que puesto que el aspecto principal del asunto es el higiénico, debe someterse a informe de la Junta de Sanidad y aplazarse su resolución hasta que aquella lo emita.

Se discute largamente también esta proposición del señor Romo, siendo por último aprobada, en votación nominal, por 9 votos contra 5.

El asunto Cesarini quedó, pues, aplazado.

La crisis obrera

A continuación el señor Secretario dió lectura de una solicitud dirigida a la Corporación por el comité provincial de la Federación Obrera, en la que, en tonos muy sentidos, se pide que el Ayuntamiento adopte y recabe con la mayor urgencia medidas eficaces para conjurar la crisis del hambre que, igual que la de todas partes, se halla sufriendo en la ac-

mento de importación que acusa el mercado de Barcelona, por la baja de los cambios y por la amenaza siempre pendiente de la rebaja arancelaria.

En la provincia

Las mismas variaciones experimentadas en otras partes se han hecho aquí notar en cuanto al tiempo, aunque como siempre sucede con caracteres más extremados; las escarchas han sido intensísimas y las lluvias bastante copiosas.

En muchas comarcas de la provincia las operaciones agrícolas van muy retrasadas porque el tiempo impide los trabajos del campo. Solo en la socampana de Salamanca y en alguna otra parte, donde se procede con la mayor actividad o donde el tiempo ha sido más favorable, están ya terminados los arcos, y muy adelantados los barbechos.

Signe acentuarse el alza en el ganado vacuno y de esperar es que no descienda, pues de continuar el tiempo suave y lluvioso como ahora se presenta, pronto habrá forrajes y hierba en abundancia, y el problema de la alimentación de ese ganado estará resuelto del mejor modo posible.

El mercado de cebones continúa inalterable; se hacen bastantes transacciones, pero los precios, si no suben gran cosa, tampoco han descendido ni por un solo momento. Se espera que en la segunda época de venta de este ganado, ó sea en la recaba, los precios suban más, decididamente.

Sino nuestros labradores, que ya tienen poco trigo que vender en lo general, nuestros trigueros se muestran muy desconfiados del porvenir y temen que el tráfico de cereales en Castilla está amenazado de un gran peligro, puesto que si cesan las demandas de Cataluña, como todos los indicios hacen sospechar, la realización del negocio sería completa y la baja de los precios mercadísima y funesta.

Por desgracia estos temores no carecen de fundamento, pero el aumento de la importación no es tal vez, tan seguro como se cree y faltando esto los precios podrán irse sosteniendo sin daño para nadie.

tualidad la clase obrera salmantina.

El señor Zugarrondo, acabada la lectura, que produce honda impresión en los concejales y en el público que llenaba la Sala, pide que el asunto se resuelva en el acto sin aplazamientos de ningún género.

Lo mismo opina el señor Veira, diciendo que para abreviar trámites las comisiones correspondientes deben reunirse inmediatamente y la Corporación tomar acuerdos en vista de sus informes.

Así se acuerda.

Otros asuntos

—Se aprueban sin discusión las operaciones de Contabilidad presentadas por las oficinas del Pósito.

—Se aprueba asimismo el dictamen de la comisión acerca de la división de secciones electorales.

—Se conceden licencias de obras que solicitan los señores Muñoz y González Sánchez.

Sobre el descanso dominical

El señor Cachorro pregunta sobre el estado en que se halla una instancia presentada por el comercio de Salamanca sobre excepción del descanso dominical, fundada en la existencia del mercado tradicional que aquí se celebra.

El alcalde contesta que la petición se ha remitido a la Junta central de Reformas, que no ha contestado todavía.

El señor Cachorro interesa que el asunto se active y habla con este motivo y con gran calor, de los perjuicios que sufre el comercio con la ley del descanso.

Insiste el alcalde en que no está en sus atribuciones el mandar abrir ni cerrar las tiendas, y en que él no es el llamado a resolver acerca de la excepción que se pretende, debiendo ir, para activar el asunto, una comisión de comerciantes a Madrid.

El señor Zugarrondo anuncia una interpelación sobre esta misma materia, que al fin queda aplazada para otro día.

Lasadas las horas de reglamento (eran las ocho de la noche) se suspende la sesión hasta las diez y quedan reunidas las comisiones de Ha-

En el Extranjero

Francia.—Los agricultores están de acuerdo, en general, en que las últimas y fuertes heladas no han causado apenas daño alguno en los sembrados; lo que si han hecho—dicen—es hacer desaparecer muchos roedores. Asegúrase a este propósito, que las experiencias oficiales de destrucción van a ser reanudadas en el Alto-Marne y otros departamentos de los más invadidos.

Signe deseándose una buena capa de nieve que resguarde el suelo contra las crueldades de la estación que aún se esperan.

Si el tiempo llegara a fijarse un poco, haríenose más seco, comenzarán los preparativos para las siembras de Marzo.

Ya hemos dicho que este año se plantará mucha remolacha con perjuicio, en algunos puntos, como en Pas-de-Calais de las siembras de trigo y avena.

Inglaterra.—El tiempo continúa siendo muy favorable para el campo, y las perspectivas de las cosechas apenas dejan nada que desear.

Las importaciones de trigo colonial sobre los mercados del interior continúan siendo muy flojas.

El mercado de Mark Lane, en Londres, ha recibido esta semana grandes provisiones en especial de trigo de las Indias.

Bélgica y Alemania.—En ambos países siguen siendo muy favorables también las perspectivas de las cosechas.

En Berlín las variaciones en los precios han sido de muy poca importancia a causa del retraimiento de los compradores que prevén que muy pronto comenzarán los grandes negocios con las procedencias de la Argentina.

Austria-Hungría.—En conjunto, son muy satisfactorias las noticias que se reciben al estado de los campos.

En Pest los «stocks» son muy importantes, calculándose que últimamente se han aproximado a 2 millones de quintales.

Rumania.—El tiempo sigue excesivamente frío y se teme que las heladas causen daños a los sembrados, donde no estén bastante resguardados por la nieve.

Las exportaciones son muy limita-

cienda y Obras para informar sobre el asunto obrero.

Se reanuda la sesión

A las diez y cuarto vuelve a reanudarse.

El salón fué invadido por público tan numeroso como antes.

En medio del más religioso silencio se dió lectura al informe ó proposición de las citadas comisiones.

Comprende éste dos puntos: el primero, el establecimiento de tahoma y tabla reguladoras, invitando previamente a los expendedores de los respectivos artículos para que en el término de tres días fijen el precio de los mismos.—En la segunda parte del informe se propone «obligar» a los propietarios de fincas urbanas de la ciudad, particulares, corporaciones y establecimientos públicos, religiosos y de enseñanza, a que inmediatamente emprendan en sus predios las necesarias obras de revoco de fachadas, colocación de canalones, aceras, derribo de fincas ruinosas etc., con el fin de proporcionar trabajo a los obreros.

El dictamen es inmediatamente aprobado sin discusión alguna.

En la sala y en el estrado continúa el más profundo silencio.

El señor Romo propone, como ampliación del acuerdo y para allegar medios más eficaces que resuelvan la crisis, que se activen los expedientes de alineaciones y del empréstito. A este fin se acuerda que vaya a Madrid una comisión compuesta por el señor Alcalde y los concejales que se le asocien.

Ruegos y preguntas

Habló el señor Villar de una tapia de cerramiento existente en el camino de la estación, interesante que no continúe edificándose en ella.

El señor Romo preguntó qué medidas se habían tomado respecto al foco de infección variolosa de la calle del Horno 2.º, contestando el señor Alcalde que a la familia que allí habitaba y que había sido invadida, se le habían recogido las ropas, entregándole 75 pesetas.

El mismo señor Alcalde dió cuenta de sus gestiones con los vecinos de la calleja cerrada de la Plaza del Poeta Iglesias, a fin de conseguir que de-

das y probablemente seguirán siéndolo durante toda la actual campaña, por consecuencia del déficit de las cosechas pasadas.

Rusia.—Dicen de Olessa que los grandes fríos no han sido allí de mucha duración. El estado de los sembrados es bastante normal al presente en todo el imperio.

Las exportaciones de trigo son ahora muy limitadas y se cree que continuarán así por algún tiempo. Durante la semana del 31 de Diciembre al 7 del mes actual, han ascendido aquellas a 917.560 hectólitros, contra 458.316 durante igual semana del año anterior.

El «stocks» visible últimamente, se calcula que no excederá de 4.600.000 hectólitros contra 5.670.000 del año último en igual época.

Estados Unidos.—Según las últimas noticias, la situación agrícola ha mejorado bastante, sobre todo en el Kansas y Michigan, y sigue siendo normal en el Ohio.

He aquí el total de las cifras oficiales en la estimación de la última cosecha, calculada en bushels de 35 libras:

Trigo de invierno, 552.899.000. Trigo de primavera, 41.074.000.

Es preciso tener en cuenta que el peso natural del trigo, relativamente muy escaso, da una proporción elevada al que no reúne condiciones bastantes para la alimentación.

Argentina.—Las noticias que se reciben indican muy hermoso tiempo pero dicen también que el movimiento hacia los puertos se verifica con mucha lentitud, a causa de las lluvias que retrasaron la recolección.

Las exportaciones de trigo de este año, créese que se aproximarán a la del anterior, aunque las primeras expediciones parecen señalar alguna disminución, en razón a la lentitud antes indicada.

Conviene recordar que en el año último la media semanal de las exportaciones fué de 797.500 hectólitros durante los tres primeros meses.

Indias.—Continúan siendo muy activas las exportaciones.

Mercados y precios

En los mercados extranjeros se ha marcado aún más en esta semana la resistencia y la flojedad en los negocios trigueros, con excepción de

sapareza, diciendo que entre aquellos no había avenencia, resultando sus gestiones infructuosas.

Propone a este propósito el señor Juárez que se vendan todas las calles y callejuelas sobrantas en la vía pública, y después de ligera discusión, en que intervienen los señores Veira y Zugarrondo, pasa el asunto con carácter de urgencia a la Comisión correspondiente.

Se levantó la sesión a las once.

Cuestiones romanas

Sumario: Francia y el Vaticano.—Protectorado en Oriente.—Aproximaciones de la casa de Saboya.—Enseñanza religiosa.

Las relaciones del Vaticano con los poderes temporales, a juzgar por algunos vehementes indicios, parecen llamados a sufrir trascendentales cambios bajo el pontificado de Pío X, apesar de la nota de retroceso con que fue señalado su advenimiento.

En los centros políticos de esta capital se sigue con mucho interés la marcha de los asuntos parlamentarios en Francia y se comentan con agrado las probabilidades de aproximación entre la casa de Saboya y la corte pontificia.

La reciente derrota sufrida por el gobierno francés en el Parlamento, según todas las apariencias, hará inevitable el fracaso de Mr. Combes, pudiendo de esta suerte aplazarse el furor de los jacobinos que aspiran a la separación de la Iglesia y del Estado en la vecina República. No cabe dudar que la Santa Sede lamentado constantemente los efectos de la discordia y desea conservar sus relaciones con Francia. Como prueba de esta buena disposición, puede señalarse la orden comunicada al delegado apostólico de Constantinopla monseñor Tacci, para que continúe dando curso a los negocios eclesiásticos por conducto de la embajada de Francia, como si no existieran rozamientos entre el gobierno presidido por Combes y el Vaticano. Considerase que la conservación del protectorado de los católicos en Oriente debe ser un estímulo de interés para

las procedencias de las Indias. Las demandas permanecen muy encalmadas tanto en lo que respecta a la especulación como en lo que se destina directamente al consumo.

El movimiento de trigos del Plata no es tan rápido como se había supuesto, y los stocks en los puertos rusos son mucho menos elevados que los del año último por esta misma época.

Creese, pues, que las exportaciones generales pueden muy bien no responder a los deseos de los bajistas. Se calcula ya que las expediciones reunidas de Rusia y la Argentina sobre Europa no excederán de un término medio semanal de hectólitros 1.450.000 durante el trimestre actual. En estas condiciones, será preciso que otros países hagan envíos relativamente importantes. Verdad es que se cuenta con las Indias para cubrir la diferencia.

En resumen, que los stocks no son importantes en parte alguna, a excepción de los grandes países exportadores, tales como la República Argentina. Los Estados Unidos no pueden exportar apenas nada.

Estas consideraciones han sido evidentemente las que han dado mayor elasticidad y firmeza a los mercados en la pasada semana.

Londres.—El mercado de cargamentos ha cerrado muy en calma, haciéndose los siguientes precios: Rosario Santa Fé, 17'35 (francos); Bahía Blanca, 17'80; Azoff mar negro, de 17'10 a 19'65; Australia (embarcado) 18'80.

Paris.—Los negocios fueron bastante activos al principiar la semana, a causa, sin duda, de las buenas noticias que se reciben de las cosechas, pero al término de ella ha vuelto la tendencia a la calma. Los precios han oscilado entre 23'70 (francos) del cierre precedente y 23'35 a que se hicieron las operaciones del martes.

Amberes.—Los negocios de trigo han estado muy encalmados también en esta plaza y revelando cierta pesadez. Las cotizaciones han sido: Danubio de 16 a 18'75 (francos); Calcuta, 16'62; Kurrache (rojo) 15'87; Burgos, de 16'25 a 17'75.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

La semana ha sido muy variable y variada; al frío y las grandes heladas y escarchas de los primeros días, han sucedido las lluvias y el tiempo blando y húmedo.

Este último cambio ha favorecido mucho al campo, aunque en algunas regiones ha llovido demasiado, hasta el punto de que si no ha sido perjudicial, ha impedido por lo menos que puedan hacerse ciertas labores que la estación reclama.

En la pasada semana se ha registrado una novedad que siquiera sea de lejos afecta a la agricultura; nos referimos a la enseñanza agrícola de los soldados que se hallan en filas; porque aun cuando esta enseñanza ha comenzado solamente por las conferencias de agricultura que han de darse en los cuarteles de Madrid, suponemos que estos se extenderán a todos los de España, y ya se sabe que los soldados que en Madrid han de concurrir a esas conferencias, asistirán a las correspondientes prácticas que han de hacerse en la Escuela de Madrid.

Allí se les enseñará el manejo de la maquinaria agrícola, de los instrumentos y herramientas más modernas y se les darán verdaderas lecciones prácticas de la nueva agricultura.

Esta clase de enseñanza que tan admirables resultados está dando en Italia que es la nación que la ha practicado primeramente, no dará frutos menos beneficiosos en España donde, no habiendo apenas verdaderas Escuelas de capataces y obreros del campo, pueden ser substituidas por este medio, creando aquello de que mas necesitada está nuestra agricultura, obreros entendidos y conocedores de las modernas prácticas.

En los mercados no ha habido ninguna variación sensible; el trigo se cotiza de 50 a 52 en todos aquellos, pero se nota un gran temor en los negociantes y cierta tendencia a la baja, a consecuencia del gran au-

la República, cuya historia perdura en las tradicionales costumbres de una gran masa de buenos ciudadanos, siempre fieles a la religión de sus mayores.

Bien se ha visto el movimiento religioso en Francia con motivo de la beatificación del cura de Ars, Juan María Viannoy. Verificóse esta solemnidad el día 8, en la Basílica de San Pedro, que ofrecía brillantísimo aspecto iluminada con centenares de arañas, lámparas y candelabros. Por la tarde, Su Santidad bajó a venerar las reliquias del nuevo bienaventurado, atravesando magistrosamente las espaciosas naves del templo, conducido en la silla gestatoria. Inmensa muchedumbre ocupaba todo el espacio disponible, a excepción de las tribunas especiales, donde se colocaron los peregrinos franceses. En la tribuna de los príncipes tomaron asiento el duque y la duquesa de Génova y su hijo el duque de Udi-me.

En muchas ocasiones ha manifestado esta ilustre familia sus sentimientos religiosos, pero el hecho de concurrir a la ceremonia pontificia ha sido muy comentado por ser la primera vez que los representantes de la Casa de Saboya presencian las solemnidades del Vaticano.

Los becarios de los Colegios Universitarios de esta Universidad han elevado dos solicitudes a las citadas instituciones, relativas al aumento de sueldo y que se les considere como sobresalientes los notables que obtuvieron en los años 1901, 1902 y 1903.

Esta tarde a las tres efectuarán en la Escuela Normal de Maestros, el segundo ejercicio los opositores a las Escuelas superiores de niños vacantes en este distrito universitario, don José Cabrera y Cabrera y don Marcelino Escudero Lera.

Hoy, jueves, por la tarde, celebrará sesión en una de las salas del Ayuntamiento, la Junta general nombrada para hacer un homenaje a Galán.

Acompañado de su familia ha regresado a Peñaranda, procedente de Madrid y casi completamente resacaído de su dolencia, don Gerónimo Gómez de Liaño.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro particular y buen amigo don Baltasar Díaz.

Se ha dispuesto con carácter general que la exención del impuesto de transportes, concedida por la ley de 6 de Diciembre último, comprenda toda clase de ganados, sean ó no sean destinados al consumo.

El domingo próximo se reunirán los dependientes de comercio con objeto de tratar de fundar de nuevo la «Sociedad de dependientes de Comercio».

Nuestro muy querido amigo de Ledesma, el abogado don Ulpiano Trilla ha pasado por el amargo trance de ver morir, víctima de muy rápida enfermedad, a una de sus hijas, preciosa niña de corta edad.

Participamos de la pena de nuestro amigo y de toda su numerosa familia por tan sensible pérdida.

Movimiento demográfico. Durante las últimas 48 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Hipólito Sánchez Vidal, Marcelino Livianos Domínguez, Teresa Díaz García, José Santiago García y Francisco Pérez Lorenzo.

Defunciones.—María Sánchez Oya, Avelina Galán Martínez, Daniela Collantes Esteban y Antonia González García.

El sábado próximo se abrirá nuevamente al público el Pabellón Serpente-grah.

El estado de la Hipólita Gata Gil acusada de infanticidio, no ofrece afortunadamente gravedad.

Se han aplazado las conferencias en la Academia Jurídico-Escolar hasta la semana próxima.

La Junta directiva piensa invitar a distinguidas personalidades científicas de la localidad para ese objeto.

El jueves próximo disertará un publicista sobre un tema que daremos a conocer oportunamente.

Procedente de Madrid ha llegado a Salamanca el catedrático de Lengua y Literatura Latinas de esta Universidad, don Pedro Urbano González de la Calle.

Véase en 4.ª plana el anuncio de la fábrica de Jabones de Santiago y Maeso.

GARGANTA, VOZ Y BOCA se curan con las pastillas del Dr. CALDEIRO en farmacias caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Los becarios de los Colegios Universitarios de esta Universidad han elevado dos solicitudes a las citadas instituciones, relativas al aumento de sueldo y que se les considere como sobresalientes los notables que obtuvieron en los años 1901, 1902 y 1903.

Esta tarde a las tres efectuarán en la Escuela Normal de Maestros, el segundo ejercicio los opositores a las Escuelas superiores de niños vacantes en este distrito universitario, don José Cabrera y Cabrera y don Marcelino Escudero Lera.

Hoy, jueves, por la tarde, celebrará sesión en una de las salas del Ayuntamiento, la Junta general nombrada para hacer un homenaje a Galán.

Acompañado de su familia ha regresado a Peñaranda, procedente de Madrid y casi completamente resacaído de su dolencia, don Gerónimo Gómez de Liaño.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro particular y buen amigo don Baltasar Díaz.

Se ha dispuesto con carácter general que la exención del impuesto de transportes, concedida por la ley de 6 de Diciembre último, comprenda toda clase de ganados, sean ó no sean destinados al consumo.

El domingo próximo se reunirán los dependientes de comercio con objeto de tratar de fundar de nuevo la «Sociedad de dependientes de Comercio».

Nuestro muy querido amigo de Ledesma, el abogado don Ulpiano Trilla ha pasado por el amargo trance de ver morir, víctima de muy rápida enfermedad, a una de sus hijas, preciosa niña de corta edad.

Participamos de la pena de nuestro amigo y de toda su numerosa familia por tan sensible pérdida.

Movimiento demográfico. Durante las últimas 48 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Hipólito Sánchez Vidal, Marcelino Livianos Domínguez, Teresa Díaz García, José Santiago García y Francisco Pérez Lorenzo.

Defunciones.—María Sánchez Oya, Avelina Galán Martínez, Daniela Collantes Esteban y Antonia González García.

El sábado próximo se abrirá nuevamente al público el Pabellón Serpente-grah.

El estado de la Hipólita Gata Gil acusada de infanticidio, no ofrece afortunadamente gravedad.

Se han aplazado las conferencias en la Academia Jurídico-Escolar hasta la semana próxima.

La Junta directiva piensa invitar a distinguidas personalidades científicas de la localidad para ese objeto.

El jueves próximo disertará un publicista sobre un tema que daremos a conocer oportunamente.

ESPECTÁCULOS. Salón-teatro Variedades. Anoche se estrenó «El mozo cruo» en cuyo desempeño se distinguió la señorita Morelli.

Hubo gente y se aplaudieron los couplets del cangrejo.

Para esta noche: El lucero del alba. El mozo cruo. Los aparecidos.

Por telégrafo. Servicio especial de El CASTELLANO Madrid, 10, Varias horas.

Huelga terminada.—Las subsistencias. Los últimos telegramas de Santa Cruz de Tenerife confirman la noti-

cia de haberse solucionado la huelga de empleados de tranvías, habiéndose en cambio agravado el conflicto de las subsistencias por la excesiva carestía de los artículos de primera necesidad.

Ministro satisfecho. El señor Cárdenas ha asistido ayer a la conferencia agrícola que ha tenido lugar en el cuartel de la Montaña, quedando muy satisfecho de la atención que prestan a estos asuntos los soldados.

Huelga monstruo. Dicen de Berlín que a consecuencia de la huelga de los obreros de minas se han cerrado muchos altos hornos y varias grandes fábricas.

Las pérdidas diarias se calculan en varios millones. Se hallan paralizados los trabajos en 187 pozos mineros.

El número de huelguistas pasa de doscientos mil, temiéndose que la presencia de las tropas provoque graves tumultos.

La ofensiva. La caballería del prestigioso general ruso Mitchenko ha recibido órdenes de cortar las comunicaciones de los japoneses con el ejército del norte.

Los movimientos de los cosacos son los preliminares de la ofensiva rusa.

Muerto de una paliza. En Tortosa ha fallecido el joven Tomás Aguer a consecuencia de una paliza.

Se ignora todavía quien haya podido ser el agresor.

Joven ahogada. Dicen de Vendrell que en la playa del pueblo de Calafell ha sido encontrado el cadáver de una joven, que no ha podido hasta ahora ser identificada.

Los abogados de Toledo. Una comisión del Colegio de abogados de Toledo ha visitado al señor ministro de Gracia y Justicia, exponiéndole las causas del reciente conflicto habido en aquella audiencia.

El señor Ugarte ofreció resolver el conflicto procurando armonizar los intereses de todos.

De Cartagena. Ha fondeado el cañonero Yañez Pinzón que pasará inmediatamente en el Arsenal para carenar sus fondos.

Los obreros han celebrado una reunión a fin de proceder a los trabajos preparatorios para la creación de una panadería cooperativa.

Inundaciones. Telegrafan de Constantinopla que han ocurrido allí grandes inundaciones que han causado grandes daños y numerosas víctimas en pueblos y aldeas.

La escuadra rusa. El almirante Rodjewsky telegrafía al ministro ruso Avelan, que dos fracciones de la escuadra del Báltico operan unidas, y que él parte para San Petersburgo a tomar órdenes.

Tempestades en Inglaterra. Las nevadas son espantosas al norte de Inglaterra cortando las comunicaciones eléctricas y ferroviarias. Además, verdaderos ciclones han causado en los puertos del nordeste destrozos considerables y muchas víctimas.

Los cosacos derrotados. Telegramas recibidos en San Petersburgo del general Kuropatkine, confiesan que varias columnas de cosacos han sido derrotadas por los japoneses aunque los cosacos causaron a estos muchas bajas.

A su vez los cosacos han tenido 65 muertos. El enemigo, añade Kuropatkine, ha destruido varias líneas ferreas y telegráficas, y ha volado algunos puentes.

Ministro inflexible. Telegrafan de Viena que el mi-

nistro Koerber ha dimitido su cartera por negarse a procesar a un periódico pangermanista que insertaba un artículo donde se burlaba de la religión católica y resistiendo a los ruegos del Emperador que pedía el procesamiento.

Crisis en Francia. Admitida la dimisión a Combes por Mr. Loubet, el nuevo gobierno presentará a las cámaras un decreto de amnistía por las últimas dalaciones de delitos políticos.

Será amnistiado Deroulede. Parece que se encargará Rouvier de formar gabinete.

Viaje de los duques. Telegrafan de Málaga que ha zarpado de aquel puerto el yate que conduce a los duques de Connaught que van con rumbo a Egipto.

Un terremoto. En la ciudad Shenikhol (Caucaso) se ha dejado sentir un fuerte terremoto que ha derribado muchas casas, dejando sepultado a los habitantes y produciendo un gran pánico.

Niño abrasado. Comunican de Vigo que en un pueblo inmediato ha perecido abrasado en la lumbre de un hogar un niño, hijo de unos humildes labradores.

Caso de longevidad. En un pueblo de la provincia de Pontevedra acaba de fallecer una anciana de 106 años, llamada Juana Freire, que ha conservado hasta sus últimos días el pleno goce de todas sus facultades.

Commemoración de un centenario. Se agita en Valladolid la idea de preparar grandes fiestas para el centenario del Quijote. La prensa pide que el Estado adquiera la casa donde vivió Cervantes.

La fiebre amarilla. Ha llegado a Barcelona el vapor italiano «Centro de América» donde han ocurrido varios casos de fiebre amarilla, por cuya razón no se le ha permitido entrar en el puerto.

El vapor ha continuado su viaje con dirección a Génova.

El temporal. El que se ha desencadenado en la bahía de Vigo ha sido furiosísimo, causando muchos destrozos.

Reunión de liberales. Los magnates del partido liberal demócrata se han reunido bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

GARCIA-PLAZA. Imprenta de Almaráz y Compañía.

Se vende ó arrienda un tejear en Alba de Tórmes con pozo y casa para meter labores. Darán razón en la Administración de Tabacos de dicha villa.

RELOJERIA DE PEDRO JUANES. 49, RUA, 49—Salamanca. Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª, Omega y otras. Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora. Taller de composturas garantizadas.

Bodegas de V. VILLAR. Vinos tintos elaborados en ellas. Cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id. Idem de 1903, 30 id. id. Vinos de Jerez, legítimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

VINOS SECAOS. Jerez añejo, botella, 3 pesetas. Solera fina, idem, 3,50 idem. Solera olorosa, idem, 4 idem. Palma, idem, 5 idem. Palo cortado, idem, 5 idem. Jerez pálido, 2,25 id. Media botella, 1,50.

VINOS DULCES. Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas. Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id. Moscatel (añejo) id. 3,25 id. Moscatel (superior) id. 5,75 id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.

Gran Café-Restaurant SUIZO

de Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Esmero y economía

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

DIRECTOR D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos

Salón de estudios vigilado, por el Director y Profesores

Pídanse noticias y Reglamentos

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

40 años de existencia

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca, D. S. Gumido Hernández Iglesias.

ANÉMICOS ¿QUERERIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPÓSITO-BAJADA S.º MIGUEL-1 BARCELONA.

Gran Fábrica de Jabones
Santiago y Maeso
 PASEO DE LA ESTACION, 5
 SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.

Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.

Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.
 Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

TESORO
 Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.
 Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
 Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.
 Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo, 22, Salamanca.



Agencia Universal de ANUNCIOS
 para todos los periódicos de España, Europa y Américas
 1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
 Publicidad de todas clases
 Precios económicos

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.
 Capital Social 10.000.000 de pesetas.
CARTAGENA
 Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6 --SALAMANCA.

COMPRAD QUE OS CONVIENE

- Equipos de novias, en.....
- Camisetas de todas clases, en..
- Camisetas y pantalones, en..
- Corbatas y corsés, en.....
- Medias y calcetines, en.....
- Perfumería y abanicos, en...
- Capas, faldones y gorros en...
- Pecheras, cuellos y puños, en..
- Géneros de invierno, en.....
- Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos
NOVEDAD
 Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la
Calle de Zamora núm. 5
 Frente al Café Suizo

EL DERROCHE EN VINOS

Los mejores y más baratos son los de LORENZO, Puerta de Zamora, 4
 Cántaro de vino tinto de mesa, desde 4,50 pesetas
 POR BOTTELLAS: Botella bordelesa, á 30 y 50 CÉNTIMOS
 Cuartillo, 15 céntimos
 Se sirve á DOMICILIO con solo avisar en el establecimiento — Puerta de Zamora, 4

FERRETERIA
 de
Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.
 Sanchez Barbero, 9 y 11



Los adelantos de la CIENCIA han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarros bronquitis, gripe, asma (sufocación), espec. oración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método el podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los re. nombrados Confitos Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.
 Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son: atonía de(bilidad del estómago) digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hi pelcloridita y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.
 Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confitos Casile, 5 pesetas. Bálamo Casile, 5 pesetas.— D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 54, Barcelona. En Salamanca, farmacia de S. Juan, Plaza de la Cava, 7 y 8.

Cartilla Agrícola de «El Castellano».
 Precio: 25 céntimos de peseta.
 Para pedidos á la Administración de este diario

ELIX CARBAJOSA RICO

Sucesor del Armuñés—Dr. Riesco, 33—Salamanca
 Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.
 Se sirve á domicilio con puntualidad | Se venden botecillos desde 35 pesetas

Empresa Anunciadora **LOS TIROLESES** Empresa Anunciadora
 Establecida en MADRID
 Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos
 Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.
 Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.
 Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.
 Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas

PIANOS
 — Juan De-Bernardi —
 constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.
 Calle de Zamora, 28—Salamanca

Centro Barcelonés QUINTAS
 (Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887)
 Domicilio social: Carmen 42, 1.º, Barcelona
 Esta asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 250 pesetas que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados despues de dejar garantida por D OCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.
 Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banc. y de Comercio sin que sean éstos levantados has a la época de la redención.
 Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general en la provincia
D Luis Dominguez
CALLE DE TRAVIESA, 14 — SALAMANCA

LA CATALANA
 Compañía española contra Incendios á prima fija
 AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865
 Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas
 Colocados en edificios y valores de la mayor garantía
 Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías
 Representante en Salamanca: Don Antonio Martín
 — PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17 —

Platería, Joyería y Relojería
Viuda é Hijos de Fernando Garcia
 Pesta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA
 Taller de construcción
 Casa fundada en 1810
 Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.
 Premios en varias Exposiciones

ARTES GRAFICAS
 Perfección • RAPIDEZ • Economía
 CLICHÉS DE FOTOGRAFADO Y DE-ZINCOGRAFÍA,
 PARA PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS
 Dibujos á la AGUADA y á PLUMA para clichés,
 en ventajosas condiciones de PERFECCIÓN, RAPIDEZ y ECONOMÍA.
 Precios de los clichés.—Fotografado de línea, centímetro cuadrado. 0,05 Ptas.
 Mínimo 2 »
 de mancha (directo) 0,06 »
 Mínimo 2,50 »
 Siluetado 0,08 »
 Mínimo 3 »
SE RESPONDE DE LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS
 Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día.
 Los encargos á S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Gerónima, 35, Madrid

EL DOLOR DE CABEZA
 DESAPARECE CON LA HEMICRANINA
 DEL DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frio), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.
Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID